

Visit the [web version here](#) .



internationale
gesellschaft
der bildenden
künste e.V.

deutsches
national-
komitee der
international
association
of art

>>> For the English version please scroll down.

Zum Ende des Jahres möchten wir uns ganz herzlich bei allen Freund*innen, Partner*innen und Förderern der Internationalen Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK) bedanken.

Wir freuen uns auf die weitere gute Zusammenarbeit im Jahr 2023 und wünschen Ihnen schöne und erholsame Feiertage, einen guten Jahreswechsel und ein gesundes neues Jahr.

onAIRISM - interaction and connectivity | Konferenz im November 2022



Wir danken allen Referent*innen und Teilnehmer*innen der [onAIRISM-interaction and connectivity-Konferenz](#) im November 2022.

Nun sind erste Videos der Inputs online. Hier finden Sie die Keynotes von [Teesa Bahana](#) (32° East | Ugandan Arts Trust, Kampala, UGA), [Taru Elfving](#) (CAA Contemporary Art Archipelago, Helsinki, FIN) und [Samantha Domingo](#) (KU Leven, BEL). Weitere Videos folgen im Januar 2023! ([Weiter...](#))


Dank für die Vernetzungstreffen in 2022

Vielen Dank für die Austausch- und Vernetzungstreffen Ukraine für regionale Künstler*innenorganisationen/ Künstlerhäuser/ Projekträume

Im Jahr 2022 organisierte die IGBK eine Reihe von Austausch- und Vernetzungstreffen für regionale Künstler*innenorganisationen, Künstlerhäuser und Projekträume, die sich für Künstler*innen aus der Ukraine engagieren und/oder auch für Künstler*innen aus anderen Ländern, die ihre Heimat vor dem Hintergrund von Kriegen oder repressiven Systemen verlassen mussten.

Wir danken allen beteiligten Personen, Einrichtungen, Initiativen und Künstler*innen, die sich in 2022 so umfangreich einbrachten. Im neuen Jahr sollen die Treffen mit einem abgewandelten Schwerpunkt fortgesetzt werden. Mehr Neuigkeiten in 2023 auf der IGBK-Website! ([Weiter...](#))

Spendenaktion für afghanische Künstler*innen in Not



Artist Associations Fundraise for Afghan Artists!

**ARTISTS
AT
RISK**
a Perpetuum Mobilization

Gemeinsam mit dem Deutschen Künstlerbund, dem Bundesverband Bildender Künstlerinnen und Künstler (BBK), der GEDOK und dem IKG - Internationales Künstlergremium rufen wir zu Spenden an die NGO [Artists at Risk](#) auf, damit es gelingen kann, in Afghanistan gefährdete Künstler*innen über das Bundesaufnahmeprogramm in Deutschland in Sicherheit zu bringen.

Wir wissen, dass die Situation für viele Künstler*innen in Deutschland aufgrund der Pandemie und nun auch der Energiekrise schwierig ist. Dennoch bitten wir diejenigen, die dazu in der Lage sind, die existentielle Not vieler afghanischer Künstler*innen zu sehen.

Bitte helfen Sie mit einer Spende, um in Afghanistan bedrohte Künstler*innen in Sicherheit zu bringen. [Hier finden Sie mehr Informationen, wie Sie spenden können.](#)

[Hier geht es direkt zur Website von Artist at Risk. \(Weiter...\)](#)

Umfrage zu Folgen des Brexit im Kultursektor | Wir freuen uns über Ihre Teilnahme



Als Kooperationspartner des Informationsportals [touring-artists](#) beschäftigt sich die IGBK intensiv mit Mobilitätsfragen von Kunstschaffenden auf internationaler Ebene. Für das Thema Mobilität zwischen Deutschland und UK wurde der [Brexit Infopoint](#) ins Leben gerufen.

Derzeit arbeiten wir an einem zweiten Vernetzungstreffen zur Kunst- und Kulturlandschaft in UK und Deutschland - ein gegenseitiger Austausch. Das Treffen ist für Ende Januar/Anfang Februar 2023 geplant, der genaue Termin wird im neuen Jahr auf [unserer Website](#) bekannt gegeben.

Da es bisher wenig Daten darüber gibt, inwieweit sich die Anzahl von künstlerischen Vorhaben seit dem Brexit zwischen UK und Deutschland verändert hat, bitten wir Sie um Ihre Mithilfe beim Aufbau eines ersten Datenbestands. Eine kurze Umfrage soll erste Vergleichsdaten erfassen.

Wir wären Ihnen sehr dankbar, wenn sie sich einen Moment nehmen würden, unsere Umfrage zu beantworten. Die Umfrage wird 5-10 Min. Ihrer Zeit in Anspruch nehmen und ist anonym.

[Hier geht es zur Umfrage. \(Weiter...\)](#)

Neuer Leitfaden Honorare vom BBK Bundesverband veröffentlicht



Der BBK Bundesverband hat im Dezember 2022 einen neuen Leitfaden Honorare für Bildende Künstlerinnen und Künstler veröffentlicht.

Damit stellt der BBK-Bundesverband eine fundierte, speziell auf den Beruf bildender Künstler*innen zugeschnittene Empfehlung für die angemessene Vergütung bildkünstlerischer Leistungen zur Verfügung. ([Weiter...](#))

touring artists/ IAIB Monthly Meet-Up | 23. Januar 2023 | in Berlin 17.00-19.00 Uhr



Am 23. Januar 2023 um 17.00 Uhr findet das nächste [touring artists](#) / International Artists Info Berlin Monthly Meet-Up statt. Dieses Mal geht es um Political Representation: Unions and

Stakeholders for Artists in Berlin. [Hier können Sie sich zur Teilnahme anmelden.](#)

Das Monthly Meet-Up ist ein Netzwerktreffen für transnationale Künstler*innen, die neu in Berlin sind, organisiert von touring artists/IAIB und gefördert durch die Senatsverwaltung für Kultur und Europa des Landes Berlin. ([Weiter...](#))

Culture Moves Europe | Neue Ausschreibungen für Künstler*innenresidenzen im Januar 2023



Das EU-Mobilitätsförderprogramm [Culture Moves Europe](#) im Rahmen von Kreatives Europa KULTUR startete im Herbst dieses Jahres. Im Anschluss an die erfolgreiche i-Portunus Pilotphase bietet das Programm Kreativen aus allen Creative-Europe-Mitgliedsländern die Möglichkeit, sich auf individuelle Mobilitätsförderungen oder Aufenthaltsförderungen zu bewerben. Erste Calls wurden bereits veröffentlicht.

Für Januar 2023 sind nun auch Open Calls für die Förderung von Künstler*innenresidenzen angekündigt! Verfolgen Sie die Bekanntmachung der Ausschreibungen [hier auf der Programmwebsite](#). ([Weiter...](#))

Aktuelle Ausschreibungen auf der IGBK-Website | Plattform auch für Ihre Open Calls

Ausstellungsprojekt: Make Friends AND Art. Versuch einer documenta-Antwort.

Kunststation Kleinsassen / Deutschland
Einreichungsfrist: 28-Feb-2023
Kategorie: Ausstellung

[Weiterlesen ...](#)

International Senefelder Award 2023

International Senefelder Foundation (ISS) and the Federal Association of Visual Artists (BBK) / Germany
Einreichungsfrist: 11-Apr-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)



Culture Moves Europe
Goethe-Institut / Belgien
Einreichungsfrist: 31-May-2023
Kategorie: Reisekostenförderung

[Weiterlesen ...](#)

Kulturhilfe Ukraine

Institut für Auslandbeziehungen (ifa) / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)

Einreichungsfrist: 26-Feb-2023
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)

Kunstpreis Ennepe-Ruhr 2023

Ennepe-Ruhr-Kreis / Deutschland
Einreichungsfrist: 28-Feb-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Kunstpreis Kunstverein Münsterland 2023

Kunstverein Münsterland e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: 01-Mai-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Werkleitz-Projektförderung – Centre for Media Art

Werkleitz Gesellschaft e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Projektförderung

[Weiterlesen ...](#)



© AADK Spain Cruce - Space for Transformation

Open Call 2022 Second Semester – Cruce, Space for Transformation last places

AADK Spain / Spain
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Residenz

[Weiterlesen ...](#)

BBK 2023 III AUFGABE 3

BBK Niederbayern / Deutschland
Einreichungsfrist: 26-Feb-2023
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)



Rumpfenheimer Kunstpreis Diana 2023

KUNST.ORT.RUMPENHEIM e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: 31-Mär-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Videokunst Förderpreis Bremen

Filmbüro Bremen e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Projektförderung

[Weiterlesen ...](#)

Schloss Solitude-Stipendium

Akademie Schloss Solitude / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Uwe Lüders Kunststipendium

Treuhandstiftung Uwe Lüders der Sparkassenstiftung Lüneburg / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Einreichungsfrist: 22-Feb-2023
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)



Kunstwettbewerb: "Wandel"

Kunstkreis Karlsdorf-Neuthard / Deutschland
Einreichungsfrist: 16-Mär-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Wilhelm-Morgner-Stipendium 2024

Kulturparlament Soest e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: 14-Okt-2023
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Projektstipendium Atelier Schwarzweiß Fotolabor

Schwarzweiß Fotolabor in Kooperation mit Art in the museum / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Global Forest Residenz

Global Forest / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Residenz

[Weiterlesen ...](#)

Hier finden Sie auf der IGBK-Website eine Auswahl aktueller internationaler Ausschreibungen für bildende Künstler*innen.

Hier gelangen Sie zum Formular auf der IGBK-Website für das Eintragen Ihrer eigenen Open Calls.

IGBK-Newsletter December 2022

At the end of the year we would like to thank all friends, partners and supporters of the Internationale Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK).

We look forward to our continued cooperation in 2023 and wish you a happy and relaxing holiday season and a healthy new year.

onAIRISM - interaction and connectivity | conference in November 2022



We thank all speakers and participants of the [onAIRISM-interaction and connectivity conference](#) in November 2022.

Now, first videos of the conference inputs are online. Here you can find the keynotes by [Teesa Bahana](#) (32° East | Ugandan Arts Trust, Kampala, UGA), [Taru Elfving](#) (CAA Contemporary Art Archipelago, Helsinki, FIN) and [Samantha Domingo](#) (KU Leven, BEL). More videos will follow in January 2023! ([More...](#))

Thank you for the networking meetings in 2022

**Vielen Dank für die
Austausch- und Vernetzungstreffen
Ukraine für regionale
Künstler*innenorganisationen/
Künstlerhäuser/ Projekträume**

In 2022, the IGBK organized a series of exchange and networking meetings for regional artists' organizations and project spaces that committed to helping artists from Ukraine and/or artists from other countries who had to leave their homeland because of wars or repressive systems.

We would like to thank all involved persons, institutions, initiatives and artists who contributed so extensively in 2022. In the new year, the meetings will be continued with a different focus. More news in 2023 on the IGBK website! ([More...](#))

Call for support for artists at risk in Afghanistan



Together with Deutscher Künstlerbund, the Bundesverband Bildender Künstlerinnen und Künstler (BBK), GEDOK and IKG - Internationales Künstlergremium, we are calling for donations to the NGO [Artists at Risk](#) to help bring artists at risk in Afghanistan to safety in Germany.

We know that the situation is difficult for many artists in Germany due to the pandemic and now the energy crisis. Nevertheless, we ask those who are in a position to do so, to acknowledge the existential need of many Afghan artists and help them by donating to Artists at Risk.

Please help with a donation to bring artists threatened in Afghanistan to safety. [Here you can find more information on how to donate.](#)

[Or visit the website of Artist at Risk here. \(More...\)](#)

Survey on the consequences of Brexit in the cultural sector | We look forward to your participation



As a cooperation partner of the [information portal touring artists](#), the IGBK deals intensively with mobility issues of artists on an international level. The [Brexit Infopoint](#) was set up for the topic of mobility between Germany and the UK. We are currently working on a second networking meeting on the art and cultural landscape in the UK and Germany - a mutual exchange. The meeting is planned for late January/early February 2023 - more news on our [website](#) in the new year.

As there is little data available so far on the extent to which the number of artistic projects has changed between the UK and Germany since Brexit, we would like to ask you for your help in building up a database with a short survey.

We would be very grateful if you would take a short moment to answer the survey. It will take 5-10 min. of your time and the survey is anonymous. [You can find the survey here. \(More...\)](#)

New Guideline for Artist Fees by the BBK Bundesverband



In December 2022, the BBK Bundesverband (Federal Association of Visual Artists in Germany) has published a new Guideline for Artist Fees.

With this, the BBK provides a well-founded recommendation for the appropriate remuneration of visual artists' services that is specifically tailored to the visual artists' profession. ([More...](#))

touring artists/ IAIB Monthly Meet-Up | 23 January 2023 in Berlin | 5.00-7.00 p.m. CET+1



The next [touring artists](#) / International Artists Info Berlin Monthly Meet-Up will take place at the International Theatre Institute (ITI) Germany on 23 January 2023 at 5.00 p.m.. This time, the meeting is about Political Representation: Unions and Stakeholders for Artists in Berlin.

[Register here to participate.](#)

The Monthly Meet-Up is a network meeting for transnational artists who are new in Berlin, organized by touring artists/IAIB and funded by the Berlin Senate for Culture and Europe ([More...](#))

Culture Moves Europe | New open calls for residencies in January 2023



The EU mobility funding program [Culture Moves Europe](#) within the framework of Creative Europe/ Culture strand started this fall.

Following the successful i-Portunus pilot phase, the program brings together artists and creative professionals from all Creative Europe countries and offers the opportunity to apply for individual mobility or residency grants. First calls have already been published.

Open Calls for artist residencies have now been announced for January 2023! [Follow the open calls here on the program website.](#) ([More...](#))

Current opportunities on the IGBK-Website | Publish your open calls

Ausstellungsprojekt: Make Friends AND Art. Versuch einer documenta-Antwort.

Kunststation Kleinsassen / Deutschland
Einreichungsfrist: 28-Feb-2023
Kategorie: Ausstellung

[Weiterlesen ...](#)

International Senefelder Award 2023

International Senefelder Foundation (ISS) and the Federal Association of Visual Artists (BBK) / Germany
Einreichungsfrist: 11-Apr-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)



Culture Moves Europe
Goethe-Institut / Belgien
Einreichungsfrist: 31-May-2023
Kategorie: Reisekostenförderung

[Weiterlesen ...](#)

Kulturhilfe Ukraine

Institut für Auslandbeziehungen (ifa) / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)

Einreichungsfrist: 26-Feb-2023
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)

Kunstpreis Ennepe-Ruhr 2023

Ennepe-Ruhr-Kreis / Deutschland
Einreichungsfrist: 28-Feb-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Kunstpreis Kunstverein Münsterland 2023

Kunstverein Münsterland e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: 01-Mai-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Werkleitz-Projektförderung – Centre for Media Art

Werkleitz Gesellschaft e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Projektförderung

[Weiterlesen ...](#)



© AADK Spain Cruce - Space for Transformation

Open Call 2022 Second Semester – Cruce, Space for Transformation last places

AADK Spain / Spain
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Residenz

[Weiterlesen ...](#)

BBK 2023 IN AUFGABEN

BBK Niederbayern / Deutschland
Einreichungsfrist: 26-Feb-2023
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)



Rumpfenheimer Kunstpreis Diana 2023

KUNST.ORT.RUMPENHEIM e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: 31-Mär-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Videokunst Förderpreis Bremen

Filmbüro Bremen e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Projektförderung

[Weiterlesen ...](#)

Schloss Solitude-Stipendium

Akademie Schloss Solitude / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Uwe Lüders Kunststipendium

Treuhandstiftung Uwe Lüders der Sparkassenstiftung Lüneburg / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Einreichungsfrist: 22-Feb-2023
Kategorie: Andere oder mehrere dieser Kategorien

[Weiterlesen ...](#)



Kunstwettbewerb: "Wandel"

Kunstkreis Karlsdorf-Neuthard / Deutschland
Einreichungsfrist: 16-Mär-2023
Kategorie: Kunstpreis

[Weiterlesen ...](#)

Wilhelm-Morgner-Stipendium 2024

Kulturparlament Soest e.V. / Deutschland
Einreichungsfrist: 14-Okt-2023
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Projektstipendium Atelier Schwarzweiß Fotolabor

Schwarzweiß Fotolabor in Kooperation mit Art in the museum / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Stipendium

[Weiterlesen ...](#)

Global Forest Residenz

Global Forest / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung laufend möglich
Kategorie: Residenz

[Weiterlesen ...](#)

You can find an overview of international open calls for visual artists here on the [IGBK website](#).

We have also set up a [form on our website](#) for publishing your open calls and are looking forward to your entries.

Die IGBK und ihre Projekte werden gefördert von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien und von der Kulturstiftung der Länder. / The IGBK and its projects are supported by the Federal Government Commissioner for Culture and the Media and by the Kulturstiftung der Länder.

[Hier](#) finden Sie die Newsletter der vergangenen Monate / Find previous IGBK-Newsletters [here](#)

Internationale Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK)
Markgrafendamm 24/ Haus 16 - 10245 Berlin
Tel.: +49 (0)30 23 45 76 66, E-Mail: art@igbk.de
www.igbk.de

Von unserem Newsletter abmelden / [Click here to unsubscribe](#)
[Datenschutz/Privacy Policy](#) | [Impressum/Imprint](#)